
В СВЯЗИ С ПОСТАНОВЛЕНИЕМВ П А РТ К О М Е  У Н И В Е Р С И Т Е Т АСостоялось открытое партийное собрание университета с повесткой дня «О задачах партийной организации университета по реализации постановления Ц К  К П С С  и С М  С С С Р  «О дальнейшем развитии высшей школы и повышении качества подготовки специалистов». С докладом выступил ректор университета , академик АН К азССР У. А. Джолдасбеков.В докладе отмечалось, что в университете завершена большая работа по полному переходу к новым учебным планам, на базе этих учебных планов разработаны и внедрены рабочие учебные планы по всем специальностям. Кафедры многих университетов обеспечивают обучение студентов на высоком научном и идейно-теоретическом уровне.Ректоратом, деканатами и кафедрами постоянно совершенствуются учебные планы и программы на базе структурно-логических схем и сетевых графиков учебных дисциплин. На всех кафедрах университета создана необходимая учебно-методическая документация, технологические карты задания для самостоятельной боты студентов.В университете создана необходимая база по широкому применению технических средств обучения. Улучшилась методическая работа.С каждым годом увеличивается количество вновь вводимых спецкурсов, спецсеминаров. Всего в университете за последние годы разработаны и прочитаны более 100 новых спецкурсов и спецсеминаров.Совершенствуются формы и методы планирования и организации научных исследований, усилия коллективов ученых концентрируются на решении важнейших научно-технических и социально- экономических проблем.В последнее время больше внимания, чем в прежние годы уделялось развитию студенческой научной работы, привлечению студентов к исследованиям, проводимым по госбюджетным и хоз- говорным темам. Более 88 про- _нгон или 5789 студентов охвачены различными формами научно-исследовательской работы.Значительная работа проводится по коммунистическому воспитанию студентов и сотрудников университета. Принимаются меры по сплочению студенческих кол

лективов к повышению общественно-политической активности студентов.Университетом в течение многих лет оказывается научная и учебно-методическая помощь вузам республики.Вместе с тем в работе ректората, парткома, деканатов и парторганизаций факультетов имеются серьезные упущения. Не все факультеты и кафедры занимаются повышением качества лекций, не оказывают достаточной методической помощи молодым педагогам. Недостаточно проводится работа по оснащению аудиторий и учебных лабораторий современными техническими средствами обуче- и контроля знания студентов.
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нияВызывает озабоченность состояние успеваемости. Нуждается в дальнейшем совершенствовании I политико-воспитательная работа. Ц На ряде факультетов уровень ра- | боты со студентами остался низ- I ким_ Среди студентов и сотруд- !  ников университета еще встреча- * ются отклонения от норм коммунистической морали, проявления потребительских, мещанских настроений и нравов. Имеются недостатки в подготовке молодых ученых и преподавателей через аспирантуру.Научный потенциал университета, его высококвалифицированные кадры еще не в полной мере используются для решения важней-

ИТОГИ XXXКОНФЕРЕНЦИИВ М К У Н И В Е Р С И Т Е Т АX X X  профсоюзная конференция Казахского государственного университета им. С . М . Кирова заслушала и обсудила доклад предг седателя местного комитета Уте- кешевой Р . К. о работе местного комитета с ноября 1976 по октябрь 1979 года.За отчетный период профсоюзная организация университета, руководствуясь решениями X X V  съезда К П С С , последующих пленумов Ц К  партии, постановлением Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической и политико-
стров С С С Р  «О дальнейшем развитии высшей школы и повышении качества подготовки специалистов», положениями и выводами, содержащимися в выступлениях и трудах Генерального секретаря Ц К  К П С С , Председателя Прези-

ших научно-технических проблем. I воспитательной работы», постановив изжито мелкотемье. Мало вы- ( лением Ц К  К П С С  и Совета Мини полняется крупных комплексных I разработок и целевых программ. |Мало комплексных научных раз- ! работок на стыке наук. сПо докладу в прениях высту- !  пили А. X . Касимжанов — дирек- Jтор И ПК; А. Р. Ахметов — зав. J  „  п т г ,-кафедрой истории К П С С  естест- I диУма Верховного Совета С С С Р  венных факультетов* В И Фур- I тов* Л- Ц- Брежнева по вопросам сов — зав.кафедрой ’охраны при- I коммунистического строительства роды и методики преподавания к совместно с ректоратом, партий- биологии; Ю Г. Басин — декан !  ньш комитетом, деканатом и ка- юридического !  ФедРами- направляла свою работу I на дальнейшее улучшение дея-' I тельности коллектива, эффектив- | ную подготовку высококвалифици-
заочно-вечернего факультета и другие.Партийное собрание утвердило мероприятия ректората, парткома, местного комитета и комитета комсомола Казахского ордена Трудового Красного Знамени госу- | для на
дарственного университета по реализации постановления Ц К  К П С С  и Совета Министров С С С Р  «О дальнейшем развитии высшей школы и повышении качества подготовки специалистов».А. К У С А И Н О В ,* зам. секретаря парткома.

Распространять 
положительный опыт

рованных специалистов родного хозяйства.На конференции отмечалось, что в центре внимания деятельности месткома, профсоюзных организаций факультетов и других подразделений стояли вопросы совершенствования планирования и ка- І чества учебно-методической и на- ‘  учной работы студентов, внедрения Т С О  в учебный процесс.Все шире развертывается научно-методическая работа на кафедрах. За 1976— 1979 годы опубли

ковано 110 учебных пособий и учебников, сумма хоздоговорных научно-исследовательских работ за этот период возросла в 3,3 раза. Ныне работа над 30 темами в университете осуществляется по координационным планам А Н  С С С Р , 15 — по нархозплану. Более разнообразными и действенными стали формы трудового, идейно-политического и нравственного воспитания студентов, составлены комплексные планы коммунистического воспитания по реализации постановления Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической, политико-воспитательной работы».Успешно функционирует факультет общественных профессий. Б олее семи тысяч -студентов прошли школу трудовой и политической закалки в составе студенческих строительных отрядов, трудившихся в Пермской, Алма-Атинской, Астраханской, Кустанайской областях, в городах Гагарине, Лейпциге, на строительстве КазГУгра- да., Положительные сдвиги достигнуты в деле повышения качественных показателей успеваемости студентов. По итогам летней экзаменационной сессии успеваемость студентов университета составила 93,5 процента.Большое значение в организации и проведении социалистического соревнования придавалось . гласности, сравнимости результатов, сочетанию мер морального и материального стимулирования победителей и распространению передового опыта. В университете разработаны «Положение о социалистическом соревновании коллектива университета», «Положение о Книге Почета», во всех подразделениях введены «Дневники социа

листического соревнования».По итогам 1977 года университет занял первое место среди вузов республики по итогам всесоюзного социалистического соревнования.В 1978 году Казахскому государственному университету присуждено переходящее Красное Знамя Минвуза С С С Р , Ц К  профсоюза работников просвещения, высшей школы н научных учреждений. Совершенствовалась внутрисоюзная работа, эффективней стала учеба профсоюзного актива. Возросла координационная роль местного комитета факультетскими и другими профсоюзными организациями по осуществлению контроля за выполнением ранее принятых решений.Состав профсоюзной организации университета пополнился новым подразделением — профсоюзной организацией И П К  при КазГУ. Местный комитет принимал активное участие в работе конкурсных комиссий по замещению должностей профессорско-преподавательского состава приемных комиссий по новому набору студентов и аспирантов, переаттестации профессорско-преподавательского состава на факультетах и кафедрах. Проводилась работа по дальнейшему укреплению трудовой дисциплины. Оживилась деятельность, связанная с вопросами охраны, труда н техники безопасности, развитием спортивно-оздоровительной и культурно-массовой работы, с улучшением жилищно-бытовых условий сотрудников, заботой об их детях.А . Р О Г А Ч Е В ,зам. председателя МК  Ф ЭФ , профессор.
Комсомольцы К азГУ  провели свою X X X III  отчетно-выборную конференцию.Секретарь комитета комсомола Б. Амрекулов в отчетном докладе остановился на вопросах успеваемости студентов, социалистического соревнования между группами за право носить имя Кировской, научно-исследовательской работы студентов, подведения итогов Ленинского зачета, профилактики правонарушений.Особое место в докладе секретаря отведено повышению успеваемости студентов І-ІІ курсов. С  этой целью новому составу комитета комсомола поручено распро

странять уже имеющийся на физическом факультете положительный опыт шефской работы.Перед комсомольцами университета выступили первый секретарь Ц К  Л К С М  Казахстана К. Султанов, секретарь парткома КазГУ Н  В. Руденко.В работе конференции приняли участие первый секретарь Советского райкома партии Ш . К. Бер- кимбаева, зав. отделом по работе
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обкома комсомола К- Курмашев.Соб. инф.

{ В П Р О Ф К О М Е  У Н И В Е Р С И Т Е Т А  !  ---------------------------------------------------| Прошла X X X II  отчетно-выбор- ‘  ная профсоюзная конференция. С  отчетным докладом о проделанной работе профкома К азГУ  за 1978-79 годы выступил председатель профкома А. И . Коноваленко. В своем докладе он отметил, что  ̂ профком под руководством пар- | тайного комитета, ректората и об- с научной молодежью Ц К  Л К С М  !  кома профсоюзов В Ш  и Н У  прореспублики А. Арыстанбекова, !  делал определенную работу по первый секретарь Алма-Атинского I следующим основным направле-} ниям деятельности профкома:| 1. Активизация политико-воспи-| тательной, культурно-массовой и I  спортивно-оздоровительной рабо- | те среди студентов.|  2. Дальнейшее улучшение мате-j  риальных и жилищно-бытовых ус- !  ловий студентов.| 3, Забота о правильной органи-J  зации учебного процесса и каче- !  ства подготовки молодых специа- J листов.!  За отчетный период было про- I ведено 35 заседаний профкома и I президиума, на которых рассмат- | ривались важные для студентов | вопросы успеваемости, организа- I ции питания и медицинского об- S служивания, организации куль- { турного досуга, развитие художе- ! ственной самодеятельности в уни- J верситете, выполнение плана.
J Профсоюзные бюро юридическо- } го, факультета журналистики за- J нимают передовые позиции по I всем направлениям работы.
J В учебной работе особое внимание уделялось организации соц. соревнования между группами, курсами, факультетами, анализыакадемиком Ака- |В университете побывала делегация во главе с демии наук Союза С С Р  М. А . Лаврентьевым. (На снимке; руководитель университетского музея С . М . Кирова І успеваемости по итогам сессий, Т , П . Струп знакомит гостей С экспонатами, и документами музея. { организаций смотров-конкурсов на

лучшую группу, контролю за учебной дисциплиной.Студенческий клуб художественной самодеятельности профкома проводит большую работу по привлечению студенческой молодежи и участию в художественной самодеятельности.В настоящее время в 14 обще- университетских коллективах участвуют 1400 студентов. Н а городском смотре художественной самодеятельности «Студенче е к а я  весна» последние годы университет занимает только первые места.Университетский ансамбль «Алатау» в составе 35 человек с интересной концертной программой побывал в В Н Р .В июне этого года впервые в нашем университете был проведен «Айтыс акынов-импровизаторов»— который стал одним из лучших примеров продолжения традиций казахского народа.По итогам смотра-конкурса «Образцовое общежитие К азГУ », 1-ое место заняло общежитие № 9 юридического факультета, председатель студсовета Кульбаев Н., 2-место — общежитие № 7 биологического факультета, председатель Мусабеков К ., 3-место — общежитие № 10, председатель Те- мешбаев Т.Общежитиям-победителям вручены вымпелы, грамоты и ценные подарки. Также жильцам лучшей комнаты вручены красные ордера, которые дают право проживать в данной комнате до окончания учебы в университете и красные таблички с надписью «комната образцового содержания», которые прикрепляются к двери комнаты.В работе профкома большое внимание уделялось оздоровитель

ным мероприятиям, организации летнего отдыха студентов.В течение прошлого учебного года в санатории-профилактории К азГУ  прошли курс лечения 1394 студента, в спортивно-оздоровительном лагере на Иссык-Куле отдыхали 399 студентов и 175 спортсменов из числа студентов, 59 студентов отдохнули по лечебным и туристическим путевкам.В результате работы комиссии по правовому воспитанию и студ- советов за отчетный период значительно уменьшилось число правонарушений в общежитиях.Н а конференции наряду с достигнутыми успехами отмечались некоторые недостатки в работе профкома университета, такие как плохая организация общественного питания студентов, проживающих на КазГУграде, плохое обслуживание автобусного маршрута №№ 107, 100, медленный темп перехода к студенческому самоуправлению в общежитиях.Профсоюзная конф е р е н ц и я КазГУ имени С . М . Кирова заверила ректорат, партийный комитет и вышестоящие профсоюзные органы в том, что сделает все, чтобы выпускники нашего университета были не только высококвалифицированными специалистами, но и * идейно-политически зрелыми, нравственно-эстетически воспитанными и физически здоровыми людьми.Новый состав профкома избран в количестве 37 человек. Председателем профкома вновь избран А . И. Коноваленко.
Т. АХ М ЕТ О В ,

зам. председателя профкома.



□  В Н И М А Н И Е ,Поздно вечером на крылечке, ожидая, когда дети заснут, пионервожатые мечтали. Мечтали о том, что когда-нибудь в этом ж ивописном месте вырастут красивые двухэтажные корпуса, в которых летом будет прохладно, а зимой тепло. Будет просторная, теплая столовая, крытый бассейн, крытая игротека, кинозал. Запущенный лагерный сад превратится в парк отдыха. Зимой будут работать лыжная база, каток. Во время школьных каникул здесь будут отдыхать дети сотрудников, а в

П Р О Б Л Е М А ! ной и организаторской деятельности пионерлагеря. Без преувеличения можно сказать, что с каждым годом. мы делаем определенные шаги для улучшения жизни и отдыха детей в нашем лагере.1979 год — год особенный. И мы сделали подарок детям к Международному году ребенка, j  Пионерлагерь перешел на четырех- | сменную систему по 21 дню. Было | увеличено количество детей на .1 пять в каждом сезоне, таким об- S радом, в каждой смене отдыхало I по 165 человек, всего за четыре | смены — 660 детей, что на 180 че- | ловек больше обычного. Согласи-  ̂остальное время —• будет действо- тесь, без расширения базы, без но- Iвать двухдневная база отдыха.Мечтаний было много. Ведь каждый хотел для пионерского лагеря большего, лучшего.А  пока мы работали. После этого шли на летучку. С  утра же начинался обычный рабочий день. Сегодня — День неожиданностей, в который нужно быть более внимательным, так как в этот день — в день пионерского самоуправления — возникает шестой отряд — «Малышок» (отряд вожатых). С утра могут быть танцы, а вечером — зарядка. Неожиданно исчезает полдник, нужно его по запискам и следам найти. После полдника сборная пионерлагеря встречается со сборной сотрудников по футболу и пионерболу, а перед отбоем — концерт вожатых. Все в этот день неожиданно, случаются невероятные розыгрыши, везде смех, улыбки, восторг, удивление, поэтому, вероятно, он у ребят один из любимых дней.А  «Утренняя Зорька»? Для старших отрядов самое страшное наказание — лишение похода на «Зорьку». Возникнув в 1973 году в нашем лагере, это мероприятие стало традиционным. Каждый сезон с нетерпением ребята ждут ночного похода — встречать зарю.Форм и методов воспитания детей в нашем пионерлагере много. Здесь и традиционные формы, и то новое, что почерпнем мы, педагоги, перед летними каникулами на учебе.

Новшеством этого года была организация пятого отряда — малышей. У  нас стало три пионерских и два октябрятских отряда, что значительно облегчило работу воспитателей и вожатых младших отрядов. Не секрет, что в младших отрядах труднее работать: ведь малышам нужно в теплой воде помыть ноги, следить, чтобы они были всегда чистыми и опрятными, помочь заправить постель, заплести косички.Впервые в этом году кафедра физвоспитания направила к нам инструктором по физкультуре пре- подавателя-тренера Б. Г. П астухова. Хотим надеяться, что такая помощь и поддержка в квалифицированных кадрах будет у нас всегда.Основной костяк вожатого-- и воспитательного состава — студенты нашего университета. Лучших назвать трудно, так как все были патриотами своего дела.Подробно рассказывать о воспитательной и пионерской работе нет возможности, только отмечу, что многие наши мероприятия были посвящены Международному году ребенка. Мы организовали поездки в зоопарк, музеи, парк 28 гвардейцев-панфиловцев, ежесе- зонно приглашали кукольный театр. Спортивную работу мы проводили под девизом «Олимпийский год — не только для олимпийцев!».По несколько лет работают в лагере и обслуживающий персонал: кухонные работники, завхоз, прачка, уборщицы. В августе мы проводили опрос всего персонала пионерского лагеря и выяснилось, что 80 процентов сотрудников собираются на работу в лагерь и на следующий год. ' Думается, что меры по закреплению кадров постоянными работниками следует проводить постоянно.Много нового — в хозяйствен

ного строительства на 180 детей S больше обычного получило воз- * можность отдохнуть в нашем лагере — это действительно хороший подарок 1979 году.Во время подготовки к - открытию летнего оздоровительного сезона хозяйственниками был проведен полностью ремонт во всех помещениях, пристроено одно подсобное помещение к складу — цех I для выпечки изделий из теста. I Ими был приобретен забор, игры |  на местности. Мы получили в |  этом году телевизор, холодиль- !  ник. Кафедрой физвоспитания бы- S ли выделены спортивный инвен- I тарь, фортепиано; спортклубом I  Қ азГУ  — спортивные принадлрж- | ности. Профком выдал нам часть | списанных костюмов. Фотостудия I К азГУ  изготовляла ряд фотогра- ( фий для оформления наших аль- * бомов, газет и стендов.Большая работа была проделана местным комитетом, куриро вавшим наш лагерь: были организованы субботники по очистке территории лагеря, выделены деньги на приобретение пионерской атри бутики, канцтоваров, игрушек и игр, осуществлена' подписка на комсомольские и пионерские газеты и журналы, выплачено 25 процентов денежных средств за питание сотрудников. Бухгалтерией КазГУ выделены деньги на приобретение медикаментов. В какую бы инстанцию К азГУ  мы бы не обращались, везде нам шли навстречу, будь то отдел кадров или какая-либо кафедра, факультет. Где-то помощь была значительной, где-то поменьше, но суть в том, что навстречу нам шли все.Однако, останавливаться на достигнутом нельзя. Сейчас перед хозяйственниками стоят новые задачи для подготовки лагеря к лет- , нему оздоровительному сезону | 1980 года. Нам необходимо: под-  ̂лагерь к канализации, к текущий ремонт, по- ^

Как известно, Органи з а ц и я Объединенных Наций объявила 1979 год годом ребенка. Советское правительство и вся наша страна горячо поддержали эту инициативу О О Н , т. к в ней про* явилась забота о детях всей нашей планеты.Коммунистическая партия и Советское правительство постоянно проявляют большую заботу о детях и уделяют много внимания вопросу их воспитания. В нашей стране все лучшее отдано, детям. И тем не менее все коллективы страны, которые как-то связаны с детской работой, взяли на себя повышенные обязательства в честь Международного года ребенка.Детская комиссия местного комитета КазГУ также всю свою работу в текущем году проводила под девизом: «1979 год — год ребенка». -Комиссия разработала конкретные мероприятия по усилению контроля за осуществлением законодательства по охране материнства и детства, улучшению условий труда и быта женщин в учебном заведении. Эти меро

приятия были обсуждены и утверждены на расширенном заседании местного комитета.За период текущего года 11-ти студентам, имеющим малолетних детей, было выплачено по 30 рублей единовременного пособия. 47- ми студентам выплачивается ежемесячное пособие. Детям 3-х студентов предоставлены места в яслях.На празднование Дня защиты детей в нынешнем году местный комитет отпустил значительно больше средств, чем в предыдущие годы. 30 мая для детей сотрудников университета- была организована экскурсия «Алма- Ата — столица Казахской С С Р » , на которой побывало около 100 человек. Экскурсия прошла интересно, дети и родители получили большое удовольствие. В эти же дни местным комитетом было приобретено 207 билетов в русский театр драмы им. М . Ю . Лермонтова на спектакли «Аленький цветочек», «Жанна Д ’Арк», «Вестсайдская история», «Энергичные люди». Н а спектаклях побывали дети всех возрастов. Билеты распределились бесплатно, пропорционально по всем проф

союзным подразделениям университета.К  1 июня — Международному Дню защиты детей — в университете был организован стенд отличников учебы детей сотрудников. Всем отличникам, которых у нас оказалось около 165 человек, на факультетах были вручены книги и сувениры. Кроме того, были подготовлены и выставлены стенды с детским художественным творчеством.В текущем году детской комиссии удалось получить 50 мест в детские сады и ясли для детей сотрудников. Эта цифра также превышает цифры 1977 и 1978 годов, когда число- мест в детские учреждения составляло в среднем 30.За период летних каникул в пионерском лагере «Восток-3» отдохнуло детей больше, чем в . предыдущие годы за счет увеличения числа сезонов.В своей будущей работе с детьми детская комиссия местного комитета постарается не снижать достигнутых успехов.В. М . С Т Р Е Л Ь Ц О В А , председатель детской комиссии М Қ.
БЫТЬ ВЫШЕ И ЛУЧШЕ

ключить провестистроить помещение для сотрудников, для кружковой работы, ого- { родить забором всю территорию, J  бассейн, заменить холодильное < оборудование, провести, наконец, { радио во все жилые помещения, ( доукомплектовать их мягким и к жестким инвентарем, озеленить |  территорию, художественно офор- !  мит-ь каждый корпус, приобрести !  библиотеку и многое-многое дру- J гое. Для того, чтобы пионерлагерь J работал хорошо, нужно начинать | дело уже сейчас. |В перспективе — необходима |  рекомендация пионерлагеря, чтобы |( мы имели возможность макси- | мально использовать его зимой и к сделать можем. |сотрудников |летом, Это мы Мечты вожатых и пионерлагеря должны быть осуще- j  ствлены. На протяжении стольких I лет девять месяцев в году лагерь, I гниет и на ремонт его затрачива- ( ются ежегодно тысячи и тысячи. А  | если эти деньги собрать воедино, к то можно построить прекрасный { комплекс для отдыха в любое вре- ® мя года, как это делают уже в большинстве пионерских лагерей, например, в «Юном дорожнике». Нужна хозяйская рука. Нужен хозяин. И все это нужно делать сейчас, не откладывая в долгий ящик заботу о здоровье сотрудников и наших детей.Администрация и педагогический состав пионерского лагеря КазГУ «Восток-3» обращается к руководству, партийной и профсоюзной организациям университета: давайте строить пионерлагерь, отвечающий требованиям времени, имея на его базе все для отдыха в любое время года!

П И С Ь М О  В Н О М Е РДата рождения нашей 109 группы — октябрь 1978 года. Началась большая, интересная студенческая жизнь. В школе, которую мы недавно закончили, в классе все были ровесники. А  здесь, в группе, собрался коллектив разных возрастов. Так, самой старшей была у нас Н. Босякова, ей— 29 лет, самыми младшими — Б. Дюсенов, Н . Старожилова, им — по 17. Старостой’ стал С . Галымбеков. Ему — 24 года, он уже прошел воинскую службу. В ходе учебы он стал у нас настоящим вожаком. Пользовался непререкаемым уважением, его отношение к студентам было настроено на самых дружественных отношениях. На первом нашем комсомольском собрании было сформировано комсбюро. Комсоргом выбрали меня.Именно в учебной группе происходит процесс формирования будущего специалиста. Решающее значение в этом процессе имеет коллектив группы, деловая, товарищеская обстановка в нем. Создание такого коллектива, мобилизация его на творческую учебу, работа в группе — основные задачи комсбюро группы. Во главе с куратором группы А . И . Байтул- линым «треугольник» нашей группы с энтузиазмом взялся за дело.На основе разработанного плана, за два семестра мы провели немало мероприятий. Осенью обсуждали книги Л . И . Брежнева «Малая земля», «Возрождение» и «Целиңа». Провели дискуссию по художественному фильму «Рож денные революцией», удостоенного Государственной премии. П о сетили театры столицы, с большим уровольствием посмотрели спектакль «Энергичные люди». Всей группой провели на КазГУграде субботник.- Во втором семестре провели в группе диспут на тему правонарушения студентов по статье «Извес

тий». Послали в редакцию газеты отзыв об -э-той статье. Выпустили стенгазеты к Дню космонавтики и к 109-летию В. И . Ленина; участвовали в коммунистическом субботнике. 9 мая, в день Победы, сфотографировались всей группой у монумента героическим защитникам Москвы в парке им. 28 гвардейцев-панфиловцев.Провели ряд культурно-политических мероприятий В этих мероприятиях ответственно выполняли свои комсомольские поручения Г. Дивина, 3. Билялова, Д . Сауру- кова, К. Кокбаев, С . Галымбеков.Но, конечно же, не все у нас еще гладко. Двое комсомольцев нашей группы на комсомольских собраниях по единогласному мнению группы получили строгие выговоры с занесением в учетную карточку. Один из них был задержан сотрудниками Р О В Д  за нарушение общественного порядка, другой потерял комсомольский билет. Эта мера наказания была утверждена на заседании ■ комитета комсомола КазГУ.В нашей группе — 24 комсомольца, 1 коммунист, 1 — кандидат в члены К П С С  и одна беспартийная.Хотелось несколько подробнее рассказать об одном студенте нашей группы — К. Кокбаеве — кандидате в члены К П С С . Осенью на сельхозработах Кулатай был избран бригадиром, затем он стал членом студсовета общежития № 9. Будущий коммунист во всех своих делах показывает образец передового студента. Такие качества, как целеустремленность, настойчивость, воля помогли ему сдать летнюю сессию только на «отлично».Систематическая работа студента в течение всего учебного года — основа успешной сдачи экзаменов. Работая по такому принципу четыре студента нашей группы «автоматически», т. е. по отличным текущим оценкам сдали экзамен по политэкономии. Это К. Кокбаев, К. Сауранбаев, А . Хаджиев, Б . Дюсенов.

Студенты нашей группы активно участвовали в Н И Р С , В постановлении X X II  комсомольской конференции университета отмечалось: «Развивать интерес к научно-исследовательской работе студентов. Добиться массового участия студентов . в конкурсе по общественным наукам».Одной из важных мер в улучшении успеваемости и дисциплины группы являются комсомольские собрания. Если комсомольские собрания проходят принципиально и систематически, то они приносят результат. Так, в нашей группе было проведено за два семестра 14 комсомольских- собраний.И все-таки следует отметить, что кроме положительных дел в группе были и невыполненные мероприятия. Особенно в апреле- мае по всему курсу» была плохая посещаемость лекций и занятий. Еще много придется нам работать на следующих курсах.Основной критерий оценки студента — это его успеваемосте в учебе. После сдачи зимней сессии в группе было два отличника, .сдавш их экзамены на «хорошо» и «отлично» — 14, студентов имеющих удовлетворите л ь н ы е  оценки — 7. И  только один студент «провалил» три экзамена — это П  Сафаров,Продолжая комсомольскую работу по улучшению успеваемости среди студентов, мы добились положительных результатов в сдаче экзаменов летней сессии. В этом заслуга «треугольника» и комсбюро группы. Теперь; после летней сессии у нас — 7 отличников, сдали на «хорошо» и «отлично» — 10 студентов, и 8 — получили «удовлетворительно».- Но П- С а фаров вновь не сдал два экзамена. Мы принимаем определенные меры по повышению уровня знаний этого студента.Вот так живет и трудится наша группа. К. С А У Р А Н Б А Е В , комсорг 210 группы юрфака.

Л . А Х М Е Т О В А ,начальник пионерского лагеря КазГУ «Восток-3».

Т Р У Д Н А Я  Т Р А С С А ПО С Л Е Д А М В Ы С Т У П Л Е Н И ЙГА ЗЕ Т ЫМаршрутный автобус № 107, кренясь под тяжестью своей ноши, прокатился мимо остановки «Университетская». Некоторые студенты, видимо , легкоатлеты рванулись с места и попытались еще раз утвердить себя в любимом виде спорта. И так было каждое утро, каждый день..Действительно, положение с обслуживанием' студентов, проживающих на КазГУ-граде, обсуждалось на различных собраниях и на разных уровнях. Исполняя свои обязанности, комиссия общественного контроля профкома К азГУ в течение трех дней с 7 часов утра провела контроль за движением автобусов. В результате чего выяснилось, что води

тели маршрутных авто б у с о в №№ 107 и 100 «не знают» остановки «Университетская» и «не замечают» чуть ли не целый полк студентов, стоящих на остановке. Для проведения контроля комиссия привлекла дирекцию автобусного парка № 2 и указала на негативные стороны обслуживания студентов общественным транспортом.И вот уже, начиная с 25 сентября сего года, студенты пользуются разворотными автобусами, которые прямо с остановки «Университетская» доставляют их до учебных корпусов. Время отправления разворотных автобусов установлено: первый автобус отправляется в 7.10 час. Затем гра

фик движения учащается—в 7.20; 7.33; 7 40 и один автобус для студентов, любящих подольше побыть в объятиях Морфея, отправляется в 7.50 час. Этот график установлен дирекцией автобусного парка и давайте будем взаимно вежливы и благодарны: пользуйтесь этим транспортом и не облачайтесь в шкуры серых, белых «зайцев». А  говорить об этом у нас есть все основания: за час проверки у 45 студентов не оказалось ни билетов, ни проездных, хотя последние распространяются на всех факультетах в достаточном количестве. А . К А С И М О В , председатель комиссии общественного контроля профкома КазГУ,



В О БЩ ЕСТВЕ "Общество «Знание» Казахского государственного университета провело свою отчетно-выборную конференцию.С отчетным докладом выступил председатель организации общест- на Е. В. Коломеец.Указав на то, что в послесъез- довский период Ц К  партии принял ряд документов по вопросам идеологической работы, докладчик в частности сказал, что партийным комитетом и правлением общества «Знание» К азГУ в связи с этим намечен круг вопросов, поставлены конкретные задачи перед первичными парт и й н ы м и организациями я. организациями общества «Знание» по развитию и совершенствованию лекционной пропаганды на предприятиях, учреждениях, школах, средних и высших учебных заведениях города, области и республики в целом.Ныне активную пропаганду общественно-политических и научных знаний ведут 675 лекторов, из них 11 академиков и членов- корреспондентов А Н  К азС С Р , 77 докторов и профессоров, 402 кандидата наук, доцента, 185 стар- "'их преподавателей, ассистентов, ‘ирантов и руководящие работники партийной, профсоюзной и комсомольской организаций.За отчетный период нашими лекторами прочитана 27181 лекция, в которых эффективно пропагандировались материалы и решения X X V  съезда К П С С , постановления Ц К  К П С С  по. идеологическим вопросам, вопросам экономики и права, науки и техники.Большую, содержательную работу проводят лектора-экономики.Особое внимание уделяется улучшению пропаганды естественно-научных, эстетических и атеис- тичеких знаний.Формы и средства распростра- нения^ политических и научных знании непрерывно совершенствуются. Правление общества использует такие формы работы, как народные университеты, циклы лекций, постоянно действующие лектории по отраслям знаний. Имеется положительный опыт планированию лекционной профайлы. Составлены единые планы лекционной работы.В своем активе организация имеет творческие связи с крупными заводами и организациями А лма-Аты (завод и**. Кирова, А ЗТМ , Алма-Атинский домостроительный комбинат, фирма «Джетысу»), Работает 4 народных университета. Особенно хотелось бы отметить ректоров двух университетов доцента В. А . Брянова — (УМ Л А)

и старшего преподавателя Б. М . Мекишева («Общество Семи муз»). На юридическом факультете действует студенческое общество «Молодежь и закон».Наряду с положительными сторонами докладчик остановился и на отрицательных моментах в деятельности общества.Тематика лекций на некоторых факультетах не отвечает полностью современным требованиям, не всегда актуальна и не всегда рассчитана на широкую аудиторию слушателей. Слаб контроль за качеством читаемых лекций. Необходимо усилить работу тематической секции общественно-политических знаний, методической секции.В работе некоторых первичных организаций не достает четкого планирования лекций. Эффективность их низка от недостаточного изучения специфики, запросов слушателей.Перед собравшимися, выступили делегаты конференции.Зам, председателя Алма-Атинской городской организации общества «Знание» Т. А . Валяева, в частности, отметила, что самая многочисленная лекторская группа общества «Знание» создана в Казахском университете. Университетскому обществу «Знание» к 1 декабря следует завершить аттестацию лекторов. Но надо помнить, что главная задача на сегодняшний день состоит в том, чтобы из числа молодежи растить новых членов общества, молодых лекторов.В постановлении отчетно-выборной конференции организация общества «Знание» К азГУ обязало новое правление организации общества сосредоточить главное внимание на устранение указанных недостатков. На конференции было отмечено, что постановка лек- ционной пропаганды в целом должна непрерывно совершенство- ваться в свете требований постановления Ц К  К П С С  «О дальнейшем улучшении идеологической, политико-воспитательной работы».На отчетно-выборной конференции избран новый состав под председательствованием доктора исторических наук, зав. кафедрой научного коммунизма Т. Т. М устафина.Заместителями председателя стали: кандидат исторических наук, зав. кафедрой всеобщей истории А. А. Чупеков, зав кафедрой педагогики, профессор X . К. Аргынов; зав. кафедрой матобеспечения и А С У , профессор С . А , Айсагалиев.

4  У Г О Л О К  Н А Р О Д Н О Г О  К О Н Т Р О Л Я  КазГУНа основании приказа ректора университета (№ 472) комиссия в составе заместителя секретаря парткома, председателя головной группы народною контроля КазГУ Е. М . Шварнмана и заместителя главного бухгалтера университета Л . И. Тимошенко проверила работу администрации спортивно-оздоровительного лагеря на озере Иссык-Куль в летний период 1979 года.В результате проверки установлено, что утвержденный план распределения путевок перевыполнен, вместо намеченных 1910 путевок реализовано 2105 главным образом за счет месткома и профкома университета, а также коопере- рующихся организацийПо сравнению с предыдущими годами студентам и сотрудникам были созданы все условия для плодотворного отдыха. Меню было разнообразным, пища колорий- ной и питательной. Для отдыхающих проводились различные спортивные, культурно-массовые мероприятия (матчи, турниры, походы, лекции, диспуты, вечера поэзии, встречи с интересными людьми, различные конкурсы).Знакомство с книгой отзывов и

Не все вопросы решеныпредложений свидетельствует о том, что отдыхающие в основном остались довольны днями, проведенными на Иссык-Куле.В то же время в работе лагеря обнаружены отдельные недостатки. Комиссия констатирует, что на Иссык-Куле находились люди, отдыхающие без путевок и внесшие деньги за питание непосредственно в кассу, часть путевок реализована на месте администрацией лагеря.Комиссия установила, что по путевкам в лагере отдыхали лица, не имеющие отношения к КазГУ ,и кооперирующимся организациям (28 человек из КазП ТИ , 10 — из консерватории, по 9 — из А И Н Х  и КазМ И , а также студенты вузов Москвы, Ленинграда, Новосибирска, продавцы столичных магазинов и т. п.). Подсчеты показывают, что одну смену из пяти администрация и обслуживающий персонал лагеря работали на посторонних.Комиссия считает, ‘ что не все было продумано с распределением путевок. Так, около ста путевок профком передал месткому, хотя многие студенты хотели бы отдохнуть на Иссык-Куле. Часть путе

вок профком выдал в виде поощрения студентам-спортсменам, что само по себе похвально. Вряд ли только была необходимость выдавать бесплатные путевки преподавателям кафедры физкультуры. При оформлении путевок и местный комитет, и профком допускали нарушения: под одним номером выписывались две-три путевки (№№ 128, 115, 159, 194, 186, 145 и др.) и т. п. По непонятным причинам местком продавал путевки студентам по 32 и 36 рублей 60 копеек, хотя это можно было сделать через профком по 15 рублей.Вскрыты серьезные недостатки в хранении материальных ценностей, в использовании культурноспортивного инвентаря. В лагере имели место случаи нарушения спортивно-оздоровительного режима, групповых выпивок, с которыми администрация лагеря боролась слабо.По всем перечисленным выше вопросам комиссия подготовила справку на имя ректора и секретаря парткома, в которых содержатся ряд конкретных предложений, направленных на улучшение работы спортивно - оздоровительного лагеря.
И НАСТАЛИ ЛУЧШИЕ, СТУДЕНЧЕСКИЕ! Ill□  П О С В Я Щ Е Н И Е  В С Т У Д Е Н Т Ы

На снимке: математики: «Мы не сухари, сухари — не мы».
Н. Т Ю Т Я В И Н А . <^ггих»озіхпхгохісхххх*хооаооэооооох»уоээоооогхіш<хзсгхххххіхгогупсхххг-гхг) |НОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ Ф О П аОбучение на факультете общественных профессий является одной из действенных форм развития социальной и политической активности студентов Занимаясь на ф акультете общественных профессий, они получают вторую, общественную специальность, которая является основой эффективного участия будущего специалиста в его профессиональной деятельности по окончании университета.В этом году открылось новое отделение факультета общественных профессий при нашем университете — отделение пропагандистов по научному коммунизму. О сновные задачи на этом отделении заключаются в том, чтобы систематизировать и углубить уже имеющиеся знания марксистско- ленинской теории, овладеть основами методики и практическими навыками пропагандистской работы в среднем звене партийно-политического образования и комсомольского политического просвещения по специальности «Научный коммунизм». Достижению этих целей будут способствовать лекции и практические занятия в отделении по таким проблемам как особенности изучения научного коммунизма в сети партполит- образования; основы методики пропагандистской работы; педагогика и психология в пропагандистской деятельности; использование технических средств и наглядных пособий при изучении научного коммунизма; обсуждение практических занятий слушателей отделения и т. п.Обучение на отделении рассчи

тало иа студентов 1V-V курсов и

*  У Н И В Е Р С И Т Е Т С К О М У  О Б Р А З О В А Н И Ю  — В Ы С О К О Е  К А Ч Е СТ В Отесным образом связано с изучением учебного курса научного коммунизма, с участием слушателей в конкурсах студенческих научных работ по общественным наукам, с деятельностью С Н О .В результате обучения на отделении выпускники университета должны получить теоретические одновы и практические навыки пропагандистской работы.Программа обучения на отделении рассчитана на два семестра. Занятия будут проходить один-два раза в месяц. По окончании обучения проводится зачет, сдача которого является основанием для выдачи слушателям соответствующего диплома.В настоящее время идет запись студентов на новое отделение. Она проводится кафедрой и преподавателями научного коммунизма, деканатом Ф О П а, комитетом В Л К С М  университета. Мы приглашаем старшекурсников принять участие в работе отделения пропагандистов по научному коммунизму Ф ОП а Знания, полученные здесь, помогут будущим педагогам и научным сотрудникам, всем выпускникам университета с первых дней самостоятельной деятельности активно включиться в общественно-политическую жизнь везде, где бы они ни работали.В. Н, К О Л Е С Н И К О В , заведующий отделением пропагандистов по научному коммунизму Ф О П а, канд. исторических м у к ,

На снимке: физики: и упало яблоко на Ньютона.А Л Ғ А Ш Қ Ы  Л Е К Ц И Я Д А Н  А Л Ғ А Н  Э С Е РТұңғыш лекция! Соны тыцдау- ды асыға да сарғая күткен едік. Міне, сол сәттің сағаты соқты. Бі- рінші курска жаца қабылдаумен түскендердің жүздері гүл жайнай- ды. Бәрі де мерекедегідей жады- раңкы, көңілді. Үшінші семестр оларды бір-бірімен таныс етіп те үлгерген. Ал, біз — Марат, Әбіл- кайыр, Үсен, Ғафура, Балгүлдер болсак бұрыннан таныспыз. Дай- ындық бөлімінде бірге окыған бір жыл біздерді жаксы таныс еткен. Оның устіне біздер Алатаудың аясында салынып жаткан университет қалашығында кұрылыс от- рядында еңбектес те болғанбыз. Онда Герман Демократиялық Республикасы және Куба студент- терімен бірге жұмыс істегенбіз.Міне, саңғырлаған кең аудитория есігі де ашылды. Онда лык толған жігіттер мен қыздар ты- ныштала калды, Аудитория іші жым-жырт. Мінбеге аксұр, дөңге- f лек жүзді, орта жастағы ағай кө- I  терілді. Бәріміздің бар назары- I мыз соған ауды. Ол отырғандар-
т  тегіс шодып отш, сәл

де, өтілетш пән мәшне қысқаша тоқтап алды: өзін таныстыра өтті. Бұл кісі бізді болашақта білім шыңына жетектейтін тәжірибелі ұстаздардың бірі .— заң ғылымы- нын, докторы, Қазақ С С Р  Ғылым Академиясының корреспондент- мүшесі, профессор Сұлтан Сар- таев ағай екен.Қазақта: «Келіннің бетін бұрын кім ашса, сол ыстык», — деген мәтел бары белгілі. Сондықтан ба, бізге Сұлтан ағай сондай ыстык көрініп кетті. Ол таныстык- тан кейін «Мемлекет және право теориясы» пәнінен кіріспе лек- циясын бастап кетті.Мемлекет және оның правосыньщ сыр-мәндері біртелеп алға жайыла бастады. Беймәлім жайдық беймәлім сыр- лары шертіле бастады. Ойымыз- да: сол сырды терең ұқсақ, тереқ білсекі — деген бір қуанышты сезім, соған деген үлкен күш-қуат пайда болды. Д .  Ш О Н Т У Х О В , заң факультетініц 1 курс студент).

З Д Р А В С Т В У Й ,П Е Р В О К У Р С Н И К !День посвящения в студенты мы ждали давно. Д о этого нас уже не раз поздравляли с поступлением в университет и на зачислении, и перед сельхозработами, и на собраниях. Но вот такой большой праздник, на котором встретились все, кому посчастливилось в этом году стать студентами КазГУ, настал только сегодня.Специально к этому дню каждый факультет готовил небольшое выступление. Студенты красочно оформляли свою колонну, придумывали интересные речевки, выпускали стенгазеты.И вот, наконец, наступило 1 ноября — день, когда все первокурсники будут торжественно посвящены в студенты.'С самого утра в университете царило оживление. Шли последние приготовления к празднику.К  трем часам дня алма-атинский Дворец спорта был полон студентами КазГУ. Проходила последняя, генеральная репетиция.Гости занимали свои места. Возбужденные первокурсники волновались, шумели в фойе, готовились к выходу на арену Дворца со своей программой.Наш факультет выступал после биологов. Впереди колонны ж урналистов шли шестеро студентов в рыцарских доспехах. Н а щитах рыцарей крупными яркими буквами было написано « П Р Е С С А » .— Идут будущие журналисты,— объявил ведущий.Многоголосое «Ура!» прозвучало в ответ. Зрители разразились громкими аплодисментами. Чеканя шаг, наша колонна подошла к сцене. Четко отдавал команды барабанщик. «Рыцари прессы» заняли свое место перед колонной. Ведущие начали речевку. Мы дружно подхватили ее.Но вот журналисты закончили свое выступление. Все волнения позади. Теперь и мы можем спокойно следить за выступлением других факультетов.Вот показалась колонна будущих юристов Мы внимательно глядели рыцарей богини правосудия Фемиды, которая с черной повязкой на глазах и весами в руках восседала на своем троне.Очень интересными были выступления химического, физического, математического факультетов.После выступлений студентов началась торжественная часть. З а тем — концерт в честь первокурсников, дискотека.Посвящение закончилось. Университет принял в ряды своих студентов много новых молодых, которым предстоит провести в его стенах пять лет, полных учебой, интересными событиями. Одним из таких событий, надолго запомнившимся нам, было посвящение в студенты.
Е. Ш А Д РИ Н А, 

студентка 1 курса журфака



Закончен спектакль. Н а некоторое время в зале воцаряется благоговейная тишина и... вдруг взрыв аплодисментов — безмерная благодарность счастливых зрителей, которым игра актеров подарила незабываемые три часа жизни на сцене, вместе с героями, назначая новую цену (или бесценность!) жизни, выраженной эстетически, а затем — долгие и теплые воспоминания...А  назавтра, отправляясь на очередной спектакль, испытываешь трепет от предстоящей встречи с искусством, ловишь себя на том, что отныне живешь театром, и возникает какое-то особое доброе чувство к «обделенным на сегодняшний вечер», просителям «лишнего билетика», жертвующим часами ради искусства......Но ни с чем не сравнишь встречу с актерами не на спек-

Стржельчик читает...

Т Р И  В С Т Р Е Ч И  С  Б Д Т
____________  ' _______________________ Д Н Е В Н И К  «СЕМ И  МУЗ».

В. Стржельчик. Атмосфера безнаказанного цинизма «дачничества», безжалостного; обнаженная фальшивость потребителей.Закончилась встреча, но никто не расходится. Так не хочется расставаться... Артисты раздают автографы, фотографируются со студентами.Но еще не прощаются. Впереди— две встречи с Б Д Т  в К азГУ . Н амного раньше двенадцати часов большой зал главного корпуса Казахского государственного университета был до отказа заполнен. Д аж е те, кому предвиделось стоять, казалось, не жаловались на судьбу. Ещ е бы — ведь предстоит встреча с народным артистом С С С Р  В. И . Стржельчиком!Студенты, сотрудники и преподаватели университета — все независимо от возраста, ученых степеней одинаково с нетерпением ждали этого дня,И вот удары удары гонга возвестили о начале встречи. Морем аплодисментов встретили знаменитого актера Ленинградского В Д Т  Владислава Стржельчика, которого сопровождал Б. М . Ме- кишев.«Дачнтакле в многолюдном дворце, а в небольшом актовом зале одного из корпусов КазГУ. Эту удивительную встречу подарило студентам университета «Общество С е* ми муз» во главе со своим бессменным вдохновителем Бахтажа- ром Мекишевичем Мекишевым. 8 сентября под восторженные аплодисменты на сцену зала корпуса № 4 поднялись актеры Ленинградского Академического Большого драматического театра имени Горького В. И. Стржельчик, К. Ю . Лавров, Н . Н . Трофимов и другие. Девять лет назад впервые студенты университета встретились с актерами Б Д Т , н вот театр вновь гость КазГУ.Воспоминания о прошлых гастролях, рассказы о предстоящих работах, о сыгранных спекталях, ответы на вопросы...На сцене — народный артист С С С Р , лауреат Государственной премии Р С Ф С Р  В. И . Стржельчик — самый большой, пожалуй, друг «Общества Семи муз» из Б Д Т , девиз которого всегда «Вперед и выше!»Вот он Генрих Перси из «Короля Генриха IV » , Наполеон в «Войне и мире», Александр II из

«Софьи Перовской», Антон Р у бинштейн, генерал Ковалевский, Лаваль, князь Палиашвили, Г. Соломон, Цыганов, Иволгнн, Шалимов, герой из 90 фильмов и спектаклей. И  снова он поражает зрителей, теперь уже не как герой спектакля и не с экрана, а как человек, в одно мгновение способный использовать всю гамму человеческих характеристик от фарсовой до драматической....Стржельчик вспоминает путь к театру, рассказывает о дружбе с Ефимом. Копеляном, начавшейся еще в 30-е годы и продолжавшейся до конца, о творческой и человеческой дружбе.Многочисленные вопросы обращены к Кириллу Юрьевичу Л аврову, порой самые неожиданные, но не застающие врасплох, получающие оригинальные ответы.С огромным интересом слушают зрители рассказы О . Басилашвили, Н . Трофимова, 3 . Ш арко, директора театра В. А . Вакуленко.И незаметно пролетело время. Актеры торопятся на дневной спектакль. Последние мгновенья встречи...На сцене — «Дачники». Басов й Шалимов — О . Баснлашвняя и

Владислав Игнатьевич был заметно взволнован встречей.~  Прежде всего я хотел бы еще раз от имени моих коллег, от своего имени поблагодарить всех вас за оказанный нам сердечный прием,—обратился В. И . Стржельчик к собравшимся. Началась задушевная беседа, которая длилась более полутора часов. Не боимся употребить здесь словосочетание «задушевная беседа», ибо сама обстановка напоминала беседу двух хорошо знакомых: актера я его собеседника — зал.Просьбы рассказать о творческом пути, о работе с Ефимом Копеляном, Кириллом Лавровым, Зинаидой Шарко под руководством Товстоногова — вот далеко не весь перечень вопросов, которые были заданы в течение встречи.Д аж е отвечая на них, Владислав Игнатьевич играл, И  как играл! Это был миниспектакль, спектакль одного актера, прерываемый только горячими благодарными аплодисментами.Были вопросы о жизни, о молодежи, о любви. Всем было интересно, как будет отвечать на них человек, за плечами у которого огромный жизненный опыт; вой

н а  вопросы отвечает Кирилл Лавровна, ленинградская блокада, долгий путь в театр, встречи со многими интересными людьми.Через ответы, пожелания перед нами раскрывался образ человека ярко артистичного, глубоко индивидуального, влюбленного в 'жизнь.К  сожалению, всему приходит конец. Подходила к концу и наша встреча, но все по-прежнему оставались на местах. Д ва часа показались минутами. Н а прощание актер прочитал отрывок из «Полтавы» Пушкина.А  потом цветы, сувениры, опять цветы...Еще через неделю состоялась и третья встреча с  Б Д Т . Н а этот раз нашим гостем был лауреат Государственной премии С С С Р , актер театра и кино Григорий Гай.Это были незабываемые встречи!
Е. Д О Ц У К , Л . Б А ЗИ Л ЕВ СК А Я , 

студентки 2 курса журфака,
члены «Общества Семи муз».

Поезд. Дорога. Ритмичный стук колес отбивает километры, удаляя нас от тех событий, которые^ мы пережили, но все ярче всплывают воспоминания. Вот так же мы ехали в Венгрию под звуки домбры с надеждой, неизвестностью, любопытством. Звуки эти напоминали скорее ожидание с Венгрией, нетерпение встречи с новыми зрителями.А  сейчас, уезжая от радушных гостей, звучала мелодия впечатле-

мали наш художественно-самодеятельный коллектив «Ала- Тау» — ансамбль песни и танца Казахского государственного университета им. С . М . Кирова.Наш  дебют в Венгрии произошел совершенно неожиданно — это случилось на встрече в Шио- фоке. Директор рассказал о газонефтепроводном предприятии, о его достижениях. А  руководители нашей делегации — Валентина Хайдарова и Рахман Алшанов

В П Е Ч А Т Л Е Н И Язахватчиками при освобождении венгерского народа.Спасибо вам. Спите орлы боевые. Слава о вас не померкнет в веках...»Когда я спросила ребят, кому что запомнилось из поездки, вспоминали многое, Но к каждому в первый момент приходит самое яркое для него событие.Булат Елижбаев вспомикает ра-
„А Л А Т А У -  В В Е Н Г Р И Инии, воспоминании о тех ярких] днях. И х было пятнадцать. И каждый день не повторял другой.Будапешт - Дунайварош - Шио- фок - Кестхей - Веспрем —  вновь Будапешт - Дебрецен - Нередхазе.Пейзаж современных городов сменялся древними площадями с удивительными замками, часовнями, аккуратными кемпингами, прямыми автострадами, полями виноградников.Менялись переводчики, гиды. Порой от избытка информаций от массы впечатлений мы забывали, что было сказано о том или другом историческом событии. Но в нашей памяти осталось радушие от теплых встреч на венгерской земле: Шиофок — встреча состроителями предприятия газо-и нефтепровода, Веспрем — встреча в Доме профсоюзов, Будапешт — Дом Советской науки и культуры, выступление на сцене предприятия по - строительству портовых кранов и судов, предприятие «Эвиг» по производству электрического оборудования.Это не простые встречи, а встречи-концерты, благодаря которым венгерские зрители понимали нас, знакомились с нашим искусством.Зрительные залы шести предприятий и домов культуры прини-

ассказали о дружбе между нашими странами, о Казахстане, об университете. Заключительное слово — музыкальный подарок, который вылился в айтыс.Звучали мелодии древних казахских инструментов —  домбры, кобыза.Гульзада Омурзакова исполнила кюй народного композитора Ь1к- ласа «Жеэ киик», потом вышла Гульзада Есбергенова и спела «Казахский вальс» Л . Хамиди, венгерскую песню «Сестры». Абду- гали Джиенбаев исполнил афганскую песню Гужо Мерави на дутаре. А  веселую песню в исполнении Назым Доскажановой «Сау- лешим» подхватили все. Со всех сторон лилась музыка. «Искусство сблизило нас, — в заключении сказал Батыр Абдыкалыков — художественный руководитель и дирижер, — выступление ансамбля— небольшой вклад в большую советско-венгерскую дружбу».Проезжая по Венгрии мы видели много обелисков, увековечивших память героев. Цветы после выступлений мы возлагали к подножию памятников. Надпись одного из них гласит: «Здесь похоронены тела воинов Советской Армии, погибших в боях с немецкими

душность, теплоту и искренность с которой нас принимали; Асие Тойганбаевой запомнился концерт в Доме культуры города Шиофока; Назым Доскажанова вспоминает знаменитое озеро Б алатон, где мы провели 3 дня. Не могла не взволновать история любви архитектора Ене Бори, создавшего чудный замок, увековечивший любовь к избраннице. Ирине Карасаевой из танцевального ансамбля больше всего понравилась прощальная встреча с венгерскими комсомольцами в Неритхазе, а Бауржан Рахимов познакомился с молодым худож ником из этого города, который нарисовал в свой альбом портреты участников нашей делегации.Не хотелось прощаться с друзьями. Но этот час все-таки настал.«Високтлаташра» — до свидания — расставались мы со страной, которую воспел венгерский поэт Шандор Петефи;«Край же, рассуждая строго, Как букет на шляпе бога, Дивный край, подобье сада, Глазу и душе отрада».
С . БАРЛЫ БАЕВА, 

Участница университетского 
ансамбля «Ала-Тау», выпуск

ница факультета журналистики.

Л ЕК Ц И И  ЧИТАЮ Т СП ЕЦ И АЛ И СТ Ы  И З ЭРМ И ТАЖ А

Общество «Знание» КазГУ и на
родный университет эстетики «- 
«Общество Семи муз» пригла
шают студентов, аспирантов, пре
подавателей и сотрудников на 
цикл вечеров «ПО М УЗЕЯ М  
М ИРА», состоящий из семи лек
ций, которые читают ведущие на
учные сотрудники Государствен
ного Эрмитажа (Ленинград).

Абонементы на весь цикл можно

приобрести в обществе «Знание» 
и в «Обществе Семи муз». Глав
ный корпус КазГУ, Кирова 136. 
Наш телефон: 62-42-84. Стои
мость абонементов 2 руб. 10 коп. 
за весь цикл.

Занятия проводятся в послед
нюю пятницу каждого месяца, в 
актовом зале главного корпуса. 
Начало в 18.30.

Крупенникова Клавдия Александровна25 ноября 1979 года после тяжелой и продолжительной болезни на 75-ом году жизни скончалась старейший сотрудник кафедры органической химии, доцент, пенсионер, член К П С С  с 1944 года Крупенникова Клавдия Александровна.Крупенникова К. А . — ветеран химического факультета, посвятившая более 40 лет своей трудовой деятельности делу воспитания и подготовки химических кадров. С  1938 года по 1943 год работала ассистентом, с 1943 года по 1948 год — старшим преподавателем, а с 1949 года по 1977 год —- доцентом кафедры органической химии. 4 года была заместителем декана и 6 лет деканом химического факультета. С  мая 1977 года находилась на заслуженном отдыхе.В период Великой Отечественной войны доцент Крупенникова К . А . активно участвовала в выполнении воинского правительственного задания для фронта.Наряду с педагогической деятельностью вела большую научную и общественную работу.Светлая память о К, А . Крупенниковой, принципиальном коммунисте, самоотверженном труженике, прекрасном педагоге, чутком и отзывчивом человеке навсегда сохранится в сердцах тех, кто ее знал и работал с ней.
Группа товарищей.

Фотографии а номере выполнены
сотрудниками фотолаборатории и п о м г п ц
(азГУ. Редактор А. И. И Д РИ СО В.

Адрес редакции: Алма-Ата, Кирова, 136, ком. 111, тел. 69-66-87. Газета отшачатаиаи т я ю офсотвоі лаворитврн Қ**ГУ. УГ24381 зак. 526


